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Raúl Carrancá 
y Rivas: palabra 
e inteligencia 
El destacado jurista 
y profesor emérito de 
la UNAM, donde formó 
a generaciones eJe 
abogados, falleció ayer 
a los 94 at'ios. 1 6 

CALLES Y FLORE 
SE ENFRENTAN 
EN LAS URNAS 
Hace 100 años, el 6 
de julio de 1924, las 
casil las se abrieron 
para que los mexicanos 
eligieran al sucesor de 
Álvaro Obregón. Ambos 
candidatos se adelantaron 
a proclamar el triunfo. 1 9 

El RECONTEO DEBE T6RMINAR EL 11 DE JULIO 

Ordenan voto 
por voto en 
la Cuauhtémoc 
Mientras Alessandra 
Rojo de la Vega 
acusó fraude, para 
Catalina Monreal 
se le hará justicia 
al electorado 

POR HILDA CASTELLANOS 

El Tribunal Electoral de la 
Ciudad de México (TECD
MX) le dio la razón a la coa-

, lición Morena- PT-Partido 
Verde y ordenó el recuento 
total de la votación emitida 
en la elección para la alcal
día Cuauhtémoc. 

En su resolución, apro
bada en sesión privada la 
noche del jueves y notifica
da a las partes este viernes, 
los magistrados le dan cin
co días al Instituto Electoral 
capitalino para concluir el 
reconteo, que iniciará este 
sábado y deberá terminar a 
más tardar e111 de julio. 

Alessandra Rojo de 
la Vega, ganadora de la 
elección por la coalición 
PAN-PRI-PRD, acusó que 
el TECDMX organiza un 
fraude contra la voluntad 
de los vecinos que le die
ron el triunfo. Señ.aló al 
magistrado Osiris Vázquez 
y al magistrado presidente 

PRI"ERA 

... y tribunal anula 
triunfo oposiitor en 
Zacatecas Célpital 
Tras la revocación de su 
tri unfo, Miguel Ángel Varela 
acusó que Gloria Esparza, 
mag istrada presidenta. es 
comadre del gobernador 
David Monreal. 1 5 

Armando Ambriz de favo
recer a Ricardo Monreal, 
padre de la aspirante per
dedora, Catalina Monreal. 
quien impugnó la elección. 

La alcaldesa electa se
ñ.aló que no teme a los pro
cesos legales, sin embargo, 
insistió en que en este 
asunto hay "evidente con
flicto de intereses". 

En tanto, la morenista 
dijo que con el recuento "se 
hará justicia al electorado 
de la alcaldía Cuauhtémoc". 
Se dijo víctima de inequi
dad en la contienda, debido 
a que Rojo de la Vega em
prendió una campañ.a de 
violencia política de género 
contra ella. 

La diferencia en la 
elección fue de 11 mil 422 
votos. o 3.3818%, a favor de 
Rojo de la Vega. 

COMUNIDAD 1 PÁGINA 18 

181 ANIVERSARIO DE SU CONSTRUCCIÓN 

EL ZOOLÓGICO DE CHAPULTEPEC 
TIENE NUEVOS INQUILINOS 

Bronx, una cría de bisonte americano, cinco ejemplares 
de pingüinos de Humboldt llegados desde Japón y 
tres cachorros de jaguar fueron presentados al público 
para conmemorar 101 años de que se colocó la primera 
piedra de este espacio de conservación. /18 
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EXCELSIOR 
Ruth Zavaleta Salgado 8 
lvonne Melgar 9 
Fernando Islas 10 

Al asumir como primer ministro británico, el laborista Keir Starmer dijo que 
su trabajo para iniciar un cambio comienza de inmediato. Global/20 
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Puerto Aventuras 
(foto), al norte de 
Tulum, fue don
de hubo mayores 
afectaciones. 

Dos mil193 per
sonas se refu
giaron en 58 
albergues instala
dos en O. Roo. 

El aeropuerto de 
Tulum y los ferris 
a Cozumel e Isla 
Mujeres se reacti
van hoy. 

Q. ROO Y YUCATÁN, SIN GRANDES DAÑOS , 

liiYJ aun es 
amenaza, pese 

a neo 
TRAS SU PASO por la península, primero como huracán 
categoría 2 y luego como tormenta, el fenómeno entró al 
golfo de México y se enfila a impactar Tamaulipas y Texas 

POR FÁTIMA VÁZQUEZ 
Y FLOR CASTILLO 
Corresponsales 

Cuatro personas rescata
das por inundaciones, 57 
árboles y 17 postes de luz 
caídos; bardas, anuncios 
y techumbres colapsadas, 
así como 423 mil usua
rios de la CFE afectados en 
Quintana Roo y Yucatán 
son el saldo del primer im
pacto de Beryl en México. 

El fenómeno tocó tie
rra a las 5:05 horas de ayer 
en Tulum como huracán 
categoría 2, aunque horas 
antes era categoría 3. Tras 
provocar lluvias y vientos, 
después del mediodía las 
actividades se normaliza
ron en Quintana Roo. 

La gobernadora Mara 
Lezama informó que se 
retomaron las labores Co
merciales y que hoy a las 

97 
POR CIENTO 
de los usuarios de la CFE 
afectados por Beryl en 
Quintana Roo ya tenían 
servicio restablecido al 
cierre de esta edición. 

8:00 horas el aeropuer
to de Tulum reanudaría 
operaciones de llegadas 
y salidas. No hubo muer
tos o heridos. "Hay inun
daciones . claro , pero 
comienza la economía. la 
venta de verduras. las tien
das de autoservicio, todas 
las actividades vuelven a 
la normalidad", dijo en un 
mensaje vía redes sociales. 

Al tocar Yucatán , Be
ryl se degradó a tormen
ta tropical, aunque fue 
necesario activar más de 

Foto: Salomón Ramírez 

ESPECIALISTAS PUBLICARON UN ESTUDIO 

mil refugios, de los cuales 
150 entraron en funciona
miento. El aeropuerto de 
Mérida cerró durante seis 
horas. así como comercios 
y el transporte público. 

Por la tarde. el gober
nador Mauricio Vila re
portó saldo blanco y 
anunció el levantamiento 
de las alertas y las medi
das preventivas. 

No obstante, la amena
za de Beryl continúa. La 
Conagua reportó anoche 
que el fenómeno entró al 
golfo de México, donde re
tomará fuerza para escalar 
otra vez a huracán catego
ría 1 y enfilarse hacia los 
límites de Tamaulipas y 
Texas, donde se prevé que 
impacte durante la madru
gada del lunes. 

- Con tnformact6n 

de Ernesro Méndez 

PRIMERA 1 PÁGINA 14 

OMS: el uso de talco podría causar cáncer 
AFP 

LONDRES.- El talco, un mi
neral natural usado por mi
llones de personas alrededor 
del mundo en cosméticos y 
polvos corporales. es "pro
bablemente cancerígeno" 

para los humanos, determi
nó la Organización Mundial 
de la Salud. 

Especialistas del Centro 
Internacional de Investiga
ciones sobre el Cáncer pu
blicaron sus hallazgos en la 
revista The Lancet Oncology 

y llegaron a esta conclusión 
a partir de una serie de es
tudios en seres humanos. 
relacionados con cáncer de 
ovario. y pruebas obteni
das a partir de animales de 
laboratorio. 

GLOBAL 1 PÁGINA 20 



, 

Inseguridad. Ejército acuerda con gobernadores Manolo Jiménez, Samuel García 
y América Villarreal blindar la frontera con el modelo que se aplica en La Laguna 

~lando único para norte de 
Coahuila, NL y Tamaulipas 
D. SANTIAGO Y F. GALLEGOS, SAL TILLO 

__ Los gobernadores de 
Coahuila, Nuevo León y Ta
maulipas acordaron con je
fes militares en Sal tillo operar 
un mando unificado en la zo-

na norte para reforzar la vigi
lancia entre las tres entidades. 
La reunión, en la que pactaron 
replicar el modelo de La Laguna, 
fue privada y tuvo una duración 
de más de tres horas. PAGS.6 Y7 

Destruye precursores 
Marina tasa golpe al cártel 
de Los Chapitos en 95 mdd 
JORGE MARTÍNEZ · PAG. 7 

. El jugador agradece apoyo 
Caen dos por asesinato de la 
hermana de Carlos Salcedo 
FERNANDO CRUZ· PAG. 7 
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Carrillo 
ySimon · 
Ghráichy: 
danza y 
piano al 

· escenario 

Va recuento en la 
Cuauhtémoc; "es 
una marranada", 
explota Alessandra 
ARMANDO MARTÍNEZ, CDMX · 

__ La alcaldesa electa, Ale
ssandra Rojo de la Vega, anticipó 
la víspera la decisión y dijo tener 
lista la impugnación. PAG.t3 

ESCRIBEN HOY 

Xavier Velasco 
La clase de fe ciega que 
exigen los tiranos P. 3 

Marién Estrada 
Envejecimiento, mito de 
humanos primitivos P. 39 

Arturo Pérez-Reverte 
Un Moscú de serie que 
parece Harlem P. 26 
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l Con cambios al 
estatuto busca el control 
total y el dinero que  
aún queda al tricolor    

l Tendrá la facultad  
de designar a líderes  
legislativos, señalan 
opositores a Moreno

Mañana, la asamblea nacional

l Negó a ONG suspensión 
definitiva en demanda que 
exigía actuar al TEPJF 
 
l El gobierno federal 
desiste de emprender 
acción legal contra el juez     
 
a. urrutia, e. olivares  
y f. camacho / P 4

De la Peza echa 
atrás orden de 
nombrar a dos 
magistrados 

l Nuevos integrantes del próximo 
gabinete son “buenísimos todos”, 
subraya López Obrador    

l Rosa Icela Rodríguez es hija de 
una maestra rural y periodista  
de izquierda, resalta el Presidente   

Utilidades de este año irán a subsidios de estados del norte       

Sheinbaum: continuará el 
fortalecimiento de la CFE  

emir olivares, enViado, y alonso urrutia / P 3

l Fiscalía y Función Pública 
de Chihuahua le notificaron 
del proceso en su contra    
 
l “Falta administrativa 
grave” del ahora senador 
electo por Morena      

Jesús estraDa / P 8

Investigan a 
Javier Corral 
por fraude y 
riqueza ilícita

s en un intento por borrar la mala 
imagen que dejó en el debate con donald 
Trump y mientras hay demócratas que 
piden que Kamala Harris lo releve, joe 
biden acudió a una entrevista a la cadena 
abC, donde justificó que esa noche se 
sentía “terrible” a causa de un fuerte 
resfriado. También rechazó someterse a 

una evaluación médica independiente y 
enfatizó que su alta responsabilidad en 
la Casa blanca lo pone a prueba todos 
los días. antes, en un mitin en Wisconsin, 
aseguró: “soy candidato y ganaré de 
nuevo”, y abandonó el escenario con la 
canción No daré marcha atrás. Foto ap               
agencias / P 18

Diario tengo pruebas cognitivas: Biden

alma e. muñoz y anDrea Becerril / P 5

En el aire, 
suerte del 
PRI; “Alito 
lo lleva al 
matadero”

l Pretende relegirse por 
12 años en una reunión 
viciada de origen, que 
será impugnada, dicen 

l Advierten que 
acudirán a la autoridad 
electoral para impedir 
que “se robe al partido”
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OpiNióN

Gustavo Leal Fernández 12

Vijay Prashad 12

Maciek Wisniewski 13

Hugo Aboites 13

Gustavo Gordillo 15

COlumNas

los de abajo 
Gloria Muñoz Ramírez 6

méxico sa 
Carlos Fernández-Vega 16
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Rayuela
Pero a Alito  

le vale madres.

Saldo blanco tras el paso del huracán Beryl

agencias y the inDepenDent / P 17

▲ la Coordinación Nacional de Protección Civil informó ayer que 
el huracán no dejó a su paso por Quintana Roo y Yucatán ni heridos 
ni fallecidos, mientras los daños a la infraestructura carretera y 
urbana fueron menores y las personas que acudieron a los refugios 
ya regresaron a sus viviendas. el meteoro tocó tierra ayer por la 

madrugada en Tulum con categoría 2 y se degradó a tormenta 
tropical, se desplaza por el Golfo de México y avanza hacia costas de 
Tamaulipas. en la imagen, filas para el comedor comunitario instalado 
por la sedena en Tulum. Foto Víctor Camacho   corresponsales y 
reporteros / P 21

Reconstruir al Reino 
Unido, promete el 
premier Keir Starmer
l Ofrece gestión 
cautelosa de la 
economía y atender 
el sistema de salud  

l En la Cámara  
de los Comunes se 
confirma mayoría 
absoluta laborista  

l Va descendiente 
de esclavos como 
canciller y primera 
mujer a Finanzas  

l Nuevo gobierno 
urge un alto el 
fuego en Gaza y 
respalda a Ucrania 

Premio al rescate del Canal Nacional

p el proyecto de diseño de paisaje y desarrollo sustentable obtuvo el 
dNa Paris design awards 2024, informó el Gobierno de la Ciudad de 
México. Foto La Jornada reDacción / P 25

l Pruebas fundamentales 
contra dos acusados  
que fueron absueltos  
 
l En audiencia, se aclara 
que no fue reclasificado 
como feminicidio      

Ángel Bolaños / P  26

Fiscalía de la 
CDMX extravió 
videos del caso 
Montserrat 

l El Tribunal Electoral 
estatal lo invalida por 
supuestos actos de 
campaña anticipados  
 
l Miguel Varela Pinedo 
impugnará ante el TEPJF      

a. ValaDez, CoRReSPonSAL / P 23

Anulan triunfo 
de panista  
en la alcaldía 
de Zacatecas



L A  E S Q U I N A

Saldo blanco, ese es el 
único resultado aceptable 
en materia de protección 
civil y más cuando se trata 
de desastres naturales. 
Hay un gran esfuerzo 
gubernamental y de la 
ciudadanía en el resultado 
que se logró en la Península 
de Yucatán, esa es la 
fórmula a reproducir en las 
costas del Golfo de México 
para los siguientes días

LA

 

DE HOY 

PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN:   JORGE KAHWAGI GASTINE // DIRECTOR GENERAL:  RAFAEL GARCÍA GARZA // AÑO 28   Nº 10,019  $10.00 // SÁBADO 6 JULIO 2024 // WWW. CRONICA. COM.MX

Saldo blanco en primer paso 
de Beryl por territorio nacional

La Asociación Nacional de Tien-
das de Autoservicio y Departa-
mentales concedió aplicar por 
adelantado la entrada en vigor 
de una reforma a Ley Federal 
del Trabajo en el que se dispo-
ne que esta asociación otorgue 
“descansos periódicos” durante 
la jornada laboral a sus traba-
jadores que atienden de pie por 
alrededor de ocho horas. Pag 9

Biden se niega a dejar candidatura, “gané una vez 
y puedo hacerlo otra vez”, asegura a los demócratas

Prevención. Las medidas de con-
tención a la naturaleza funciona-
ron. Hay reportes de daños, en ge-
neral menores, en el área que va 
de Tulum hasta Playa del Carmen, 
pero lo realmente relevante es que 
no hay informes de muertes ni de 
lesionados de consideración. El 
Ejército vigila las poblaciones pa-
ra evitar contingencias. Pag 6

El huracán transitó por 
territorio de Yucatán 

y posteriormente, 
al tocar las aguas 

del Golfo de México, 
retomará fuerza

La alerta se mantiene 
en espera de que 

alcance las costas de 
Tamaulipas; Veracruz 

se verá afectado

Tiendas de autoservicio 
dan “descanso digno” a 

quien trabaja de pie

El presidente de Estados 
Unidos pasó a la ofensiva 
y atacó al ex mandatario 

republicano Donald 
Trump; se espera un 

incremento de actos de 
campaña 

El presidente demócrata 
se dio un baño de masas 
en Madison, Wisconsin, 

con lo que también 
mandó un mensaje a sus 

detractores internos

ERUPCIONES DE ETNA Y ESTRÓMBOLI PROVOCAN ALERTA EN ITALIA

MUNDO
Página 16

Aseguradoras 
temen riesgo de 
ciberseguridad y 
ataques en París 

2024

METRÓPOLI
Página 10

El emblemático 
Bosque de 

Chapultepec cumple 
este sábado 

101 años

METRÓPOLI
Página 9

El Tribunal Electoral 
capitalino ordena 
recuento de votos 

en la alcaldía 
Cuauhtémoc; Rojo de 
la Vega acusa fraude 

del “morenismo”

COLUMNISTAS
Página 2

El Fondo de Pensiones 
para el Bienestar, un 
análisis completo de

Carlos Matute

COLUMNISTAS
Página 4

El expresidente Trump su 
juicio y el poder judicial de 

EU, un texto de
Octavio Vado

COLUMNISTAS
Página 7

La experta en aeronáutica 
civil Rosario Avilés nos 

habla del transporte 
aéreo y los huracanes

Pag 17
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#CLAUDIASHEINBAUM

LA FURIA ELIMINA 
AL LOCAL ALEMANIA

#EUROCOPA

POR FERNANDA GARCÍA / P4

LA PRESIDENTA ELECTA SOSTUVO QUE DURANTE SU GESTIÓN FOTALECERÁ A LA 
COMISIÓN PARA QUE SIGA DISTRIBUYENDO ENERGÍA A BAJO COSTO

‘CFE EXISTE  
PARA EL BIEN DEL 

PUEBLO’
RECUENTO 

DE VOTOS, EN  
CUAUHTÉMOC  

P7
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#QUINTANAROO
YYUCATÁN

SALDO 
BLANCO, 
TRAS PASO 
DE BERYL 

P8

#DULCEMARÍASAURI.

P5

“EL PRI DA 
UN PASO 
HACIA EL 
ABISMO”
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SALDO BLANCO EN Q. ROO Y YUCATÁN 

Beryl, superado… 
y a la temporada
de huracanes le 
quedan 5 meses

JORGE BUTRÓN | EN QUINTANA ROO

El meteoro pega en la Península sin provocar muer-
tes o lesiones; derriba decenas de árboles y postes; 
Fuerzas Armadas ofrecen asistencia y alimentos; 
entidades reinician actividades págs. 3 y 4

El fenómeno, degradado a tormenta tropical, se 
desplazaba ayer hacia Texas; se prevén entre 8 y 10 
huracanes en el Atlántico y entre 9 y 11 en el Pací!co; 
temporada acaba el 30 de noviembre

Se guarda Alito 
hasta el final sede 
de asamblea para 
reelegirse, acusan
PRIISTAS como Dulce María Sauri y Manlio 
Fabio Beltrones lamentan que reunión del PRI 
se mantuviera casi en la clandestinidad.  
pág. 6

DECLARA que sigue en la contienda y 
ganará; rechaza hacerse prueba cognitiva; 
senador demócrata arma comisión para pe-
dirle que se baje, revelan. pág. 13

ORDENAN RECUENTO TOTAL EN LA CUAUHTÉMOC... Y ANULAN ELECCIÓN EN ZACATECAS págs. 6 y 9

Biden insiste en seguir 
en la carrera, pero sin 
apagar los focos rojos 

MUERE RAÚL CARRANCÁ
Y RIVAS, RECONOCIDO
JURISTA Y ACADÉMICO  
pág. 12

Fo
to

|C
ua

rt
os

cu
ro

CON EL AGUA HASTA EL CUELLO. GEOGRAFÍA ES DESTINO 
Oportuno ensayo del urbanista Manuel Perló Cohen sobre la crisis hídrica que asedia al país, desde una exploración de los factores que la han producido. “Otra de las 

realidades de este complejo y costoso sistema hidráulico, es que a lo largo de su historia ha sido objeto de un trato descuidado. No le hemos brindado el debido manteni-
miento y su cuerpo se ha deteriorado. El sistema de abastecimiento de agua pierde entre el 35 y el 40% del agua por fugas tan sólo en la Ciudad de México”, acota Perló 
Cohen. / Alguien me observa y otros poemas (“Alguien anterior a mí que hoy te escribe / era el responsable del tiempo asignado a éste / cuerpo...”), de Jorge Luis Darcy;  

y El relajo en el cine mexicano, de Raúl Casamadrid, complementan el dosier. Y más...   

 SUPLEMENTO DE LA RAZÓN  EN PÁGINAS CENTRALES

El Cultural
N Ú M . 4 5 8  S Á B A D O  0 6 . 0 7 . 2 4

CON EL AGUA HASTA EL CUELLOGEOGRAFÍA ES DESTINO

[  S U P L E M E N T O  D E  L A RAZÓN   N U E V A  É P O C A   ]

MANUEL PERLÓ COHEN

EL RELAJO  
EN EL CINE MEXICANO ALGUIEN ME OBSERVA 

Y OTROS POEMAS
RAÚL CASAMADRID

JORGE LUIS DARCY

Arte digital > A partir de una fotografía  de El agua y la Ciudad de México > Belén García > La Razón

ABRAHAM ÁNGELCIEN AÑOS DESPUÉSVEKA DUNCAN
ESGRIMA
ARTURO BERISTÁIN /HÉCTOR IVÁN GONZÁLEZ

ODA A LA 
DESINTOXICACIÓNCARLOS VELÁZQUEZ
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ELEMENTOS de la Sedena realizan labores de limpieza tras el paso del huracán Beryl en Tulum, ayer.

LA GOBERNADORA Evelyn Salgado, ayer.
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Piden a futuros ediles 
honestidad, austeridad…
GOBERNADORA de Guerrero encabeza 
capacitación a 85 alcaldes entrantes; también 
entrega apoyos agropecuarios. pág. 9

EN EL PACÍFICO:

·De 4 a 5  
(categoría  
uno o dos)

·De 3 a 4  
(categoría tres  
a cinco)

EN EL ATLÁNTICO:

·De 5 a 6  
(categoría  
uno o dos)

· De 4 a 5  
(categoría  
tres a cinco)

PREVISIONES

Temporada de hura-
canes: del 1 de junio  
al 30 de noviembre

final.indd   2final.indd   2 06/07/24   1:1106/07/24   1:11



















EMIR OLIVARES

ENVIADO

MEXICALI, BC

Una metáfora beisbolera fue la 
respuesta que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador lanzó ante 
el compromiso suscrito por su futu-
ra sucesora, Claudia Sheinbaum, de 
mantener la actual línea en materia 
energética: “¡Me va a cepillar, va a 
ser muy buena presidenta!”
Desde la fronteriza Mexicali, bajo 

un inclemente calor que alcanzó 46 
grados, el mandatario afirmó estar 
“contentísimo” porque entregará la 
banda presidencial “a una mujer que 
va a ser la mejor presidenta de los 
últimos tiempos en nuestro país”.
Por cuarto fin de semana conse-

cutivo, el jefe del Ejecutivo federal 
y la próxima mandataria encabeza-
ron la llamada “transición en terre-
no”, ahora en Baja California.
En sintonía con las políticas 

obradoristas para rescatar a la 
Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), Sheinbaum garantizó que 
su gobierno mantendrá el fortale-
cimiento de esta paraestatal.
En la nueva Central de Combus-

tión Interna Mexicali Oriente de 
la empresa productiva del Estado 
–que forma parte de los proyectos 
para atender la histórica deman-
da de energía eléctrica en Baja 
California y entidades vecinas–, 
Sheinbaum destacó que el pasado 
2 de junio, millones de mexicanos 

manifestaron su deseo de mantener 
el movimiento de transformación.
“Por eso hablamos del segundo 

piso de la Cuarta Transformación, 
de continuidad en la visión, y nos 
va a tocar seguir fortaleciendo a la 
CFE, avanzar todavía más en el sis-
tema eléctrico nacional”, subrayó.
Ante el mandatario federal, tra-

bajadores y directivos de la CFE, 
encabezados por su director ge-
neral, Manuel Bartlett, la próxima 
presidenta tomó la palabra en un 
tema en el que es experta: energía. 
Destacó la labor de los empleados, 
a quienes se refirió como “héroes de 
la patria” por sumarse a la política 
de mantener a la empresa como eje 
fundamental del Estado mexicano.
Si bien, dijo, en 2013 el régimen 

del pasado logró modificar la Carta 
Magna en su intención por priva-
tizar el sector energético del país, 
para 2018 el pueblo dio su confianza 
al movimiento de transformación, 
que dio un viraje de 180 grados y 
ha apostado por una política de res-
cate y fortalecimiento de las firma 
nacionales de este sector.
Sheinbaum agradeció la genero-

sidad de López Obrador para “per-
sonalmente explicarme lo logrado 
en casi seis años, que en realidad yo 
lo catalogo como una hazaña histó-
rica del gobierno de la República y 
del pueblo de México”.
Por su parte, el Ejecutivo señaló 

que al llegar a la Presidencia ordenó 
el rescate de la CFE, pues en el pasa-
do el plan era otro: la privatización.

“Son dos lógicas distintas; lo pri-
vado va, en el mejor de los casos, 
por la utilidad, la ganancia, y en el 
peor, por el lucro y el saqueo, y lo 
público es distinto, porque tiene 
que ver con lo social, con la justicia.”
Subrayó que hoy se viven tiempos 

nuevos, y agradeció a los trabaja-
dores de la CFE, “porque sin uste-
des no hubiéramos avanzado en el 
propósito de rescatar esta empresa 
pública, esta empresa de la nación”.
Más tarde, ambos encabezaron 

una reunión privada en la planta 
fotovoltaica de Puerto Peñasco, 
Sonora, la que será las más grande 
en su tipo de América Latina.
El fin de semana, la “transición 

en terreno” verificará los planes de 
justicia para las etnias seri y yaqui.

“Buenísimos, 
los nuevos 
integrantes 
del gabinete”

ALONSO URRUTIA

Y EMIR OLIVARES

El presidente Andrés Manuel 
López Obrador consideró que 
“están muy bien, buenísimos to-
dos”, los futuros integrantes del 
gabinete de Claudia Sheinbaum, 
quien será su sucesora, dados a 
conocer el jueves. 
Hizo particular énfasis en la 

actual secretaria de Seguridad 
Pública, Rosa Icela Rodríguez, 
quien será titular de Goberna-
ción. La describió como una mu-
jer de convicciones y honestidad 
en su desempeño.
“Hija de una maestra rural de 

la Huasteca de San Luis Potosí, 
de Xilitla, trabajó con Claudia y 
conmigo. Fue periodista en La 

Jornada. ¿Cuándo se iba a ver 
que una periodista de un perió-
dico de izquierda, hija de una 
maestra rural, mujer, llegara a 
ser secretaria de Gobernación? 
No cabe duda de que esto es una 
transformación”, subrayó.

López Obrador explica 
visita de su hijo Gonzalo

En la mañanera, también se 
refirió a la visita que hizo su 
hijo Gonzalo a la próxima presi-
denta en su casa de transición: 
“Gonzalo no está metido en la 
cuestión política; me ha ayudado 
como honorífico en el interoceá-
nico, pero no cobra y no va a tra-
bajar en el gobierno. Cuando me 
dijo eso me sentí contentísimo. 
Se va a hacer cargo de la fábrica 
de chocolates que tiene con An-
drés en sociedad”.
Expresó que su felicidad ra-

dica en que cuando los padres 
se dedican al servicio público, 
“pobres de los hijos, ¿no?, se 
desquitan con ellos, y deben pa-
decer por lo que hacen los papás 
cuando nos dedicamos a estos 
nobles oficios”.
En un repaso sobre las nuevas 

designaciones de Sheinbaum, 
también destacó el desempeño 
de Ariadna Montiel, quien conti-
nuará en la Secretaría del Bienes-
tar, recordando el papel que jugó 
en la recuperación del puerto de 
Acapulco tras el paso del huracán 
Otis. “Ella va a continuar, o sea 
que no hay ningún problema”.
Sobre el próximo secretario 

de Seguridad Pública, Omar 
García Harfuch, expuso: “Omar 
hizo un buen trabajo aquí en la 
ciudad. Estuvo al frente de la po-
licía cuando Claudia era jefa de 
Gobierno. Revisen, porque hay 
datos: fue el tiempo de menor 
incidencia delictiva en la Ciu-
dad de México de los últimos 
30 años, cuando menos.”
También se refirió al futuro 

secretario de Educación Públi-
ca, Mario Delgado, actual diri-
gente de Morena: “ah, también 
Mario, bien merecido”.

Mantener política energética 
actual, promete Sheinbaum
En el pasado, el plan era privatizar, el lucro y el saqueo, señala el Presidente
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“CFE ha sido rescatada” y genera utilidades: Bartlett

EMIR OLIVARES ALONSO

ENVIADO

MEXICALI, BC

La Comisión Federal de Electrici-
dad (CFE) ha generado este año 
utilidades, como no sucedía hace 
mucho, se informó en un reporte 
sobre el rescate de la empresa pre-
sentado ayer.
Las utilidades se usarán para 

mantener subsidios, sobre todo en 
el verano, a los consumidores de 
entidades del norte del país, a fin de 
evitar que paguen altos costos por 
electricidad. Estos apoyos se brin-
darán en Baja California, Baja Cali-
fornia Sur, Sonora, Sinaloa y Nayarit.

Desde la Central de Combus-
tión Interna Mexicali Oriente, la 
virtual presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, dejó claro que en su ad-
ministración no se elevará en térmi-
nos reales el precio por el servicio 
de esta energía.
Ante el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, el director general 
de la CFE, Manuel Bartlett, detalló 
que la empresa productiva del Esta-
do “ha sido rescatada” con la estra-
tegia que se aplicó en este sexenio, 
pues de haber permanecido la vieja 
política y como resultado de la refor-
ma impuesta en el sexenio pasado, 
hoy estaría produciendo sólo 16 por 
ciento de la energía requerida.
“La gran empresa del Estado 

habría caído en la irrelevancia. 
Ante esta peligrosa circunstancia, 
el Presidente ordenó su rescate, y 
hoy generamos 54 por ciento de la 
electricidad del país”, subrayó.
Miguel Alejandro López, subdi-

rector de contratación y servicios 
de la CFE, informó que en este go-
bierno se ha hecho una “inversión 
récord” de 9 mil 171 millones de dó-
lares en 35 proyectos de generación, 
con una capacidad de 13 mil 920 me-
gavatios. De este total, expuso, 22 
son de energías limpias, de los cuales 
seis están listos y los otros quedarán 
pendientes para la próxima adminis-
tración. Los desarrollos incluyen dos 
centrales fotovoltaicas, una de ellas 
en Puerto Peñasco, Sonora, que será 

la más grande en su tipo de América 
Latina. 
Con esto, planteó, “la CFE se 

consolida como la quemás energía 
limpia y firme inyecta al sistema, 
con 55 por ciento en el sexenio; no 
fueron los privados, fue la CFE. ¿A 
qué equivale este proyecto? A que 
evitemos emitir alrededor de 15.5 
millones de toneladas de dióxido de 
carbono, o sacar cerca de 7 millones 
de vehículos de la circulación”.
En lo que toca a Baja California, 

la gobernadora Marina del Pilar 
Ávila destacó que la CFE ha impul-
sado un complejo de centrales en la 
entidad, que con la energía genera-
da pueden abastecer a 2 millones de 
hogares de la entidad.

! El Presidente y su próxima 
sucesora encabezaron ayer en 
BC la evaluación del rescate de la 
CFE, en la Central de Combustión 
Interna Mexicali Oriente.
Foto Presidencia
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Beryl se degrada a tormenta tropical, 
pero aún no ha pasado el peligro

Después de varias horas de incertidum-
bre antes de arribar a la Península de 
Yucatán y Quintana Roo como huracán 
categoría 2 , Beryl se degradó al me-
diodía de este viernes a Tormenta tro-
pical, por lo que provocará lluvias fuer-
tes en las próximas horas, según repor-
tes del Servicio Meteorológico Nacional 
(SMN) y del Centro Nacional de Hura-
canes de Estados Unidos (NHC), con se-
de en Miami.

Beryl tocó tierra la madrugada de es-
te viernes como huracán categoría 2, al 
norte del municipio de Tulum, en Quin-
tana Roo, pero pasado el mediodía el 
meteoro perdió fuerza para degradarse 
a tormenta tropical a su paso por Yuca-
tán, informó este viernes el Servicio Me-
teorológico Nacional (SMN.

En su reporte más reciente, el SMN 
indicó que “Beryl es ahora tormenta tro-
pical y avanza sobre Yucatán mientras 
sus bandas nubosas mantienen la proba-
bilidad de lluvias intensas a torrenciales, 
vientos intensos, marea de tormenta y 
oleaje elevado”.

El organismo que depende de la Co-
misión Nacional del Agua subrayó que el 
meteoro impactó en Quintana Roo a las 
05:05 horas locales sin que haya causa-
do víctimas, aunque si afectaciones en 
estructuras de edificios e inmuebles, así 
como apagones en varias comunidades 
de Tulum, en Quintana Roo.

La Dirección de Protección Civil re-
porta que la Alerta Roja se mantiene, por 
lo que pide a los ciudadanos mantener 
las medidas de prevención; el meteoro 
cruza Yucatán con fuertes vientos.

Beryl ya como tormenta tropical pro-
vocan lluvias torrenciales en Campe-
che, Yucatán y el sur de Quintana Roo, 
así como lluvias intensas en Chiapas y 
Tabasco.

Previo a este reporte del SMN, el go-
bernador de Yucatán, Mauricio Vila, in-
dicó que los 106 municipios de Yucatán 
fueron declarados en alerta roja, es de-
cir, peligro máximo, por la entrada al 
estado de Beryl.

Sólo daños a inmuebles y sin víctimas dejó Beryl a su paso por Tulum.

Se mantiene la alerta roja y 

las medidas de prevención; 

el meteoro tocó tierra en 

Tulum y avanza por Yucatán 

con fuertes vientos

Mario D. Camarillo

nacional@cronica.com.mx

Saldo blanco

La gobernadora Mara Lezama Espinosa informó que hasta el 
momento, con base en información recabada en todos los cen-
tros de mando instalados en el estado, se reporta saldo blanco 
tras el paso del huracán Beryl por Quintana Roo.

Durante una reunión de primera evaluación, Mara Lezama 
reiteró que, por el momento, no hay afectaciones mayores.

Asimismo, anunció el inicio de la fase de auxilio y “nos 
encontramos alistándonos con todo el estado de fuerza y las 
brigadas de ayuda para salir a ayudar a la población que lo 
necesite”.

Entre los reportes recibidos se tiene que, hasta ahora, no se 
reportan daños en la red hidráulica y los mayores reportes son 
sobre energía eléctrica, caída de postes, de árboles y algunas 
estructuras. (Rafael Martínez en Quintana Roo)

Decenas de perritos de diferentes razas y edades sin hogar 
que deambulaban en las calles de Quintana Roo, fueron lle-
vados a refugios e incluso rescatados por vecinos que les 
brindaron un lugar durante el paso del huracán Berly.

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, informó 
este viernes a través de su cuenta de la red social Facebook 
del rescate de estos canes y destacó en especial la labor del 
refugio Cachorrilandia, cuyo personal se dio a la tarea des-
de el pasado miércoles de rescatar de la calle a perritos de 
diferentes edades, tamaños y razas. Por su parte, el refugio 
para perritos ha publicado en su página web imágenes y vi-
deos del estado en el que se encuentran los perritos durante 
el paso del huracán, además, agradecen a la gobernadora y 
a ciudadanos voluntarios. (Mario D. Camarillo)

Q. Roo. Mara Lezama pone en marcha 

fase de auxilio tras el paso de Beryl
Contingencia. Cachorrilandia y tres 

refugios resguardan a perros callejeros

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, en recorrido. Decenas de perritos sin hogar se encuentran en refugios.
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#OPINIÓN LAS COLUMNAS DE VERÓNICA MALO Y RUBÉN MARTÍNEZ CISNEROS EN HERALDODEMEXICO.COM.MX

LA PRESIDENTA ELECTA 
PROMETE MANTENERLA. 
‘EXISTE PARA EL BIEN
DEL PUEBLO’, ASEGURÓ

RATIFICA POLÍTICA
A FAVOR DE LA CFE

#CLAUDIASHEINBAUM

MEXICALI, BC.- La presiden-
ta electa, Claudia Sheinbaum 
Pardo, se comprometió a se-
guir fortaleciendo a la Comi-
sión Federal de Electricidad 
(CFE) en los próximos seis 
años de su gobierno, así como 
lo hizo el presidente Andrés 
Manuel López Obrador duran-
te su mandato, al mismo tiem-
po que recalcó su importancia 
“para el bien del pueblo”, y que 
sea de bajo costo para la gente. 

FERNANDA 
GARCÍA/ 
ENVIADA

PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

1 2 3
! Hoy se viven tiempos 
nuevos en cuestión de 
electricidad, dijo López 
Obrador.

! Mientras que Shein-
baum Pardo calificó 
como una hazaña el 
rescate de la CFE.

! La Presidenta electa 
sigue su gira con el ti-
tular del Ejecutivo, esta 
vez en Mexicali.

COMPARTEN 
LA VISIÓN

Durante la evaluación de 
resultados de CFE en la Central 
de Combustión Interna (CCI) 
Mexicali Oriente, donde es-
tuvo presente la gobernadora 
de Baja California, Marina del 
Pilar Ávila, Sheinbaum reco-
noció la labor del mandatario 
federal; de Manuel Bartlett, 
director general de CFE, así 
como la de sus colaboradores, 
pues aseguró que en seis años 
recuperaron a la paraestatal.   

“Encabezados por el pre-
sidente Andrés Manuel López 
Obrador, el licenciado Bartlett, 
y muchos ingenieros e inge-
nieras de la Comisión Federal 
de Electricidad y sus trabaja-
dores, hoy podemos decir que 
se ha rescatado la CFE. 

“El presidente puso un 
nuevo objetivo con el que 
estamos de acuerdo, la ge-
neración al menos de 54 por 
ciento mayoritariamente por el 
Estado y 46 por ciento privada.

“Y la conducción de la pla-
neación por parte del Estado 
mexicano… Nos va a tocar 
seguir fortaleciendo a la Co-
misión Federal de Electrici-
dad, avanzar todavía más en 
el sistema eléctrico nacional”, 
declaró la mandataria electa 
en Mexicali.

Además, recalcó que la 
existencia de la Comisión Fe-
deral de Electricidad es “para 
el bien del pueblo”, y que se 
ha logrado cimentar las bases 
que han ayudado a que la CFE 
se convierta en una fuerza in-
dispensable y de bajo costo.

Mientras que el presidente 
Andrés Manuel López Obrador 
anunció que las utilidades de 
este año de la CFE serán para 
los subsidios de luz en cinco 
estados del noreste.

En el evento compartido 
y desde la nueva Central de 
Combustión Interna en Mexi-
cali, López Obrador agradeció 
a los trabajadores de la CFE y a 
sus técnicos, porque sin ellos 
no se hubiera podido rescatar 
a la paraestatal. 

HACERLA 
MEJOR

! La moreni-
sta resaltó la 
importancia 
de mante- 
nerla fuerte.

19.9

APROVECHA CAPITAL

MDD SE 
INVIERTEN 
EN PRO- 
YECTOS.

SON PARA  
LA GENE-
RACIÓN DE 
ENERGÍA.
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!"Carrancá 
fue profesor 
universitario 
por más de 
65 años.

!"También 
fue director 
del Semina-
rio de Dere-
cho Penal.

HIZO 
HISTORIA

1

2

POR PARIS A. SALAZAR

#RAÚLCARRANCÁYRIVAS

FALLECE
JURISTA

!

LA UNAM REPORTÓ EL 
DECESO DEL PROFESOR 
EMÉRITO A LOS 93 AÑOS

! DESTACADO. Fue miembro de Número de 
la Academia Mexicana de Ciencias Penales.

FOTO: CUARTOSCURO

l reconoci-
do jurista 
y profesor 
emérito de 
la Facultad 
de Derecho 

de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), 
Raúl Carranca y Rivas falleció 
este viernes 5 de julio.

Fue considerado uno de 
los grandes abogados pena-
listas, Profesor Emérito de la 
UNAM y Doctor Honoris Causa 
por la Universidad Autónoma 
de Tamaulipas. 

En su desempeño profe-
sional realizó importantes 
aportaciones a la ciencia ju-
rídica y formó generaciones 
de reconocidos juristas.

A través de las cuentas de 
redes, la UNAM expresó sus 
condolencias y se unió a la 
pena que embarga a familia-
res y amigos por la muerte de 
Raúl Carranca y Rivas. 

E
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Ordenan 
recuento de 
votos en la 
Cuauhtémoc 
Morena considera que se 
da un paso importante 
para dar certeza; Rojo de 
la Vega acusa "marranada" 

FRIDA SÁNCHEZ 
-metropoli@eluniversal.com.mx 

El Tribunal Electoral de la Ciudad 
de México (TECDMX) ordenó el re
cuento total de los votos de la elec
ción del 2 de junio de la alcaldía 
Cuauhtémoc, tras el triunfo que ob
tuvo la abanderada del PAN, PRI y 
PRD, Alessandra Rojo de la Vega. 

Eduardo Santillán, representante 
de Morena en el Instituto Electoral 
de la Ciudad de México (IECM), con
sideró que el tribunal dio "un paso 
muy importante", pues se prioriza el 
principio de certeza en la elección, 
toda vez que existieron irregularida
des graves en una cantidad "muy 
importante" de casillas. 

"En este momento, el órgano ju
risdiccional nos da la razón después 
de hacer un análisis y priorizando el 
principio de certeza( ... ) yo en lo par
ticular diria: el que nada debe nada 
teme", dijo. 

En entrevista con EL UNIVER
SAL, Santillán explicó que este re
cuento de votos se podria llevar a ca
bo a partir de este mismo sábado 6 
de julio en las sedes de los distritos 
electorales 9 y l2 

"Como se los adelanté la noche de 
ayer, el @TECDMX hizo su marra
nada en lo oscurito ( ... )", publicó 
Alessandra Rojo de la Vega ayer en 
su cuenta de X. • 

Alessandra Rojo de la Vega dijo que 
el tribunal "actuó en lo oscurito". 

Huachicoleros rentan 
predios cercanos a duetos 
Datos de Petróleos Mexicanos indican que desde viviendas o negocios, que también invaden, 
construyen túneles con aire acondicionado para ingresar a tubería y comenzar ordeña 

KEVINRUIZ 
- metropoli@eluniversal.com.mx 

El modus operandi usado por 
huachicoleros en la Ciudad de 
México ha sido registrado por Pe
tróleos Mexicanos (Pemex) como 
una constante en los hallazgos 
realizados, en donde incluso han 
denunciado la participación de 
extranjeros, de los que la Fiscalía 
General de la República (FGR) 
tiene conocimiento. 

Los huachicoleros rentan casas, 
predios y negocios cercanos a los 
duetos; o bien, los invaden para ini
ciar sus actividades delictivas. 

Información recopilada por EL 
UNIVERSAL durante recorridos, a 
través de fuentes cercanas a la in
vestigación, así como diálogos en
tre vecinos con personal de la pe
trolera, arrojaron que una vez ren
tan, los huachicoleros realizan tú
neles, algunos pequeños por don
de sólo podria entrar una persona 
delgada, hasta llegar al dueto. 

Una vez ahí lo pinchan, colocan 
un niple y luego mangueras -de 
agua en su mayoría y transparen
tes-, para que fluya el líquido. 

A veces colocan en la punta un 
tipo aspersor para que el líquido 
salga como una regadera pequeña. 
También instalan llaves de paso 
para ir controlando el flujo, pues los 
duetos de Pemex cuentan con una 
velocidad y temperatura adecua
das para el combustible, sea hidro
carburo o turbosina 

A través de los túneles, los hua
chicoleros pueden trabajar sin ser 
percibidos, siempre con la fachada 
de una casa, predio o incluso ne
gocios de productos de limpieza, 
perfumes y hasta de café. 

De acuerdo con irúormación de 
Pemex, en tomas clandestinas ha
lladas en la capital han encontrado 
aire acondicionado y ventiladores 
que son colocados en los túneles 
para que los huachicoleros no se 
vean afectados con los olores de los 
mismos combustibles. 

"Suena muy al Chapo Guzmán, 
pero es la verdad", expresó un in
geniero de Pemex en un1aller ofre
cido a los vecinos de la colonia 
CfMAragón que se han visto afec
tados por el olor a combustible. 

Posteriormente llenan sus con
tenedores, tinacos, camiones, en
tre otras cosas, en donde hasta in
cluso usan marcas fachada. 

Robo oe combustible 
En lo que va de este año se han descubierto 
cinco tomas clandestinas entre la Ciudad 
y el Estado de México. 

Tomas clandestinas 

1 Av. Las Torres (Feb 28 y M ay 12) 
Av. Tepatitlán (May24) 

Av. 699 y 704 (M ay 24) 

• Ciudad Lago (Feb 26) 
Av. 604 y 673 (Mar 11) 

Av. 604 y 685 (Mar 30) 

Av. 604 y 645 (Jun 29) 

"Ubicaciones aproximadas. Nota: Una toma clandestina más el 24 de mayo 
en Tlalnepantla, Edomex. Fuente: Elaboración propia. 

En dicho taller se les pidió a los 
vecinos que dudaran de olores ex
tremos a perfume, aromatizantes y 
café, que provengan a todas horas 
de una casa o predio, pues podría 
tratarse de huachicoleros. 

"TUrboslna no es error" 
Para los mismos trabajadores de 
Petróleos Mexicanos que han aten
dicto las tomas clandestinas este 
año en la capital, el primer dueto de 
turbosina perforado que registra
ron los hizo pensar que había sido 
un error de los delincuentes al in
tentar buscar el de gasolina. 

Los posteriores hallazgos los hi
zo ver que no, que ahora se estaban 

enfocando en el de turbosina. Sin 
embargo, este combustible única
mente es óptimo para aeronaves y 
no para vehículos. 

La turbosina es un líquido pare
cido al aceite que con su exposición 
al medio ambiente puede conver
tirse a un color amarillo, explicaron 
los expertos a los vecinos. 

EL UNIVERSAL volvió a consul
tar a los exponentes sobre la par
ticipación de delincuentes extran
jeros, concretamente rusos, en el 
huachicoleo, por lo que se informó 
que la FGR ya tiene conocimiento 
de ello. 

lonas 
En la información compartida a 
vecinos durante un taller realizado 
el pasado jueves, se dio a conocer 
que de las cinco tomas clandesti
nas halladas este año, la mayor in
cidencia fue el24 de mayo, cuando 
se hallaron tres de turbosina. 

Todas estaban delimitadas por 
los kilómetros perforados, es de
cir la primera fue en el kilómetro 
19+444, ubicado sobre avenida 
Tepatitlán, en la colonia San Fe
lipe de Jesús, en la alcaldía Gus
tavo A. Madero. 

La segunda se detectó en el 
Estado de México, en el munici
pio de Tlalnepantla, justo en el 
kilómetro 16+387. 

Mientras que la tercera hallada 
ese mismo 24 de mayo fue en el ki
lómetro 24+958 en avenida 699 y 
706, en la colonia CfM Aragón. 

Sin embargo, tanto la Ciudad 
como el Estado de México du
rante este año han reportado lo 
que ingenieros de la petrolera 
llaman actos vandálicos, que 
son simples perforaciones que 
no terminan en toma. 

Estos iniciaron el 26 de febrero 
en Ciudad Lago, Nezahualcóyotl, 
en donde perforaron el kilómetro 
24+705, de turbosina. 

Ellldemarzoseregistróotroac
to vandálico con la perforación del 
kilómetro 25+351 ubicado en las 
avenidas 604 y 673. El30 de marzo 
hubo otro, esta vez en el kilómetro 
24+373, en las avenidas 604 y 685, 
todas en Gustavo A. Madero. 

También se supo que la presun
ta toma hallada el 29 de junio pa
sado en las avenidas 604 y 645 so
lamente fue un acto vandálico, 
pues los huachicoleros no alcanza
ron a colocar las mangueras. • 

Piden a Pemex 
indagar olor a 
combustible 
enNeza 
RAFAEL GARCÍA ' 
-metropoli@eluniversal.com.mx 

Debido a que tras cinco días 
del incendio en 17 viviendas 
irregulares en la colonia Ciu
dad Lago, en Nezahualcóyotl, 
Estado de México, el olor a 
combustible persiste, vecinos 
presentarán un escrito ante 
Pe m ex para pedir que se rea
licen pruebas y se localice el 
origen del aroma. 

"En vista de que no hemos 
visto que Pe m ex venga a ha
cer pruebas, vamos apresen
tar el lunes un escrito para 
que vengan a hacer las mues
tras necesarias y saber qué es 
lo que está pasando", dijo a 
EL UNIVERSAL Anastasia 
Arriaga, mecánico. 

Señaló que juntaron 80 fir
mas que se presentarán este 
lunes a las 10:00 horas en las 
oficinas de la petrolera, con el 
fin de escalar las peticiones a 
nivel federal. 

El lunes pasado, a las 6:30 
horas, un incendio se registró 
en un asentamiento irregular 
entre las calles de Efrén Carri
llo y 17 de Junio, en Ciudad 
Lago, donde días antes se ha
bía volcado una pipa con com
bustible. Desde entonces, los 
habitantes reportan un intenso 
olor que emana del suelo y de 
los registros del drenaje. 

ANASTASIO ARRIAGA 
Mecánico 

"Queremos saber a 
aue nos estamos 
arriesgando. ooraue 
todavía es un peligro, 
no estamos exentos 
de aue haya otra 
explosión" 

Anastasia Arriaga aseguró 
que desde entonces, personal 
de Pemex no ha acudido a 
realizar las pruebas corres
pondientes, por lo que exigi
rán en el escrito saber qué 
clase de químico está impreg
nado en el suelo. 

"Queremos saber a qué nos 
estamos arriesgando, porque 
todavía es un peligro, no esta
mos exentos de que haya otra 
explosión porque sigue el 
olor", comentó. 

Rubén Camacho, uno de 
los afectados por el incendio, 
señaló que el olor a combusti
ble persiste, especialmente 
cuando llueve, aunque sí ha 
disminuido en comparación 
con el día del siniestro. 

"Ya no ha olido mucho, 
ahorita puedes ver, pero en la 
madrugada me levanté y se 
destapa otra vez el olor, que 
es cuando empieza a llover". 

Personal de Pemex y de 
Nezahualcóyotl realizaron el 
pasado miércoles el desazolve 
y limpieza de los registros y 
coladeras de diversos puntos 
de la zona, con el fin de lim
piar el combustible que se 
acumuló por la pipa y que se 
almacenó en las coladeras de
bido a las lluvias. 

Anastasia Arriaga dijo que, 
a diferencia del martes pasa
do, cuando él mismo levantó 
los registros y comprobó que 
las llaves de la calle de agua 
potable estaban repletas de al
gún tipo de hidrocarburo, hoy 
el agua sale limpia. • 



LANZAN CAMPAÑA 

Gobierno insta a denunciar 
el robo de combustibles 
POR HILDA CASTELLANOS 
hlldacascellanoS@gtmmcom mx 

El Gobierno de la Ciudad de 
México, en coordinación con 
Petróleos Mexicanos, puso 
en marcha una campafia 
contra el robo de combusti
ble, con la que se exhorta a 
los capitalinos a denunciar 
las tomas clandestinas. así 
como a quienes se dedican a 
la distribución o vent a ilegal 
de hidrocarburos. 

Con el lema "Di no al robo 
de combustible en la Ciudad 
de México", las autoridades 
difundieron en sus cuentas 
de redes sociales un exhorto 
a la población. 

Indicaron que la denun
cia se puede realizar las 24 
horas del día a través del •911 
o de forma anónima al 098. 

"Si detectaste una toma 
clandestina o conoces distri
buidores no autorizados. de
núnclalo al •911 o de manera 
anónima al 089. Tu ayuda es 
muy importante para prote
ger la soberanía de nuestros 
recursos naturales y evitar 
posibles accidentes", publi
có el gobierno capitalino. 

Las autoridades advirtie
ron que el huachicoleo pone 
en riesgo la seguridad de las 

• Revisiones 
El jefe de Gobierno, Martí 
Batres, indicó el martes 
pasado que se realizan 
trabajos en la colonia 
Cuchilla del Tesoro, 
en la alcaldía Gustavo A. 
Madero. para descartar 
puntos de huachicol. 

familias y su patrimonio. 
En semanas recien

tes. vecinos de la alcal
día Gustavo A. Madero han 
mencionado que de las co
laderas se desprende un olor 
a combustible. 

El jueves pasado, la Fis
calía General de la República 
aseguró un predio en el cru
ce de las avenidas 604 y 699, 
en la colonia Ampliación 
San Juan de Aragón CTM, 
alcaldía Gustavo A. Made
ro, donde se halló una toma 
clandestina. 

La Secretaría de Gestión 
Integral de Riesgos y Pro
tección Civil externó que 
de febrero a junio pasado se 
habían detectado tres tomas 
ilegales en la zona. 

Fotos: Daniel Betanzos 

Autoridades invitaron a los capitalinos y turistas a visitar a las 
nuevas crías, así como a otros animales que viven en el sitio. 

POR HJLDA CASTE LLANOS 
hlldacasceUanos@gtmmcom mx 

1 Tribunal Electoral 
de la Ciudad de Mé
xico (TECDMX) orde
nó el recuento total 
de los votos en la al
caldía Cuauhtémoc 
por la jornada elec
toral del pasado 2 de 

junio, el cual debe con
cluir en un plazo de cinco 
días máximo. 

El órgano electoral noti 
ficó ayer a los partidos que 
integran las coaliciones Va 
XlaCDMX (PRI-PAN-PRD) 
y Sigamos Haciendo His
toria (Morena-PT-Partido 
Verde), así como al Insti
tuto Electoral de la Ciudad 
de México (IECM) sobre el 
resolutivo que se avaló el 
jueves pasado. 

"Es procedente la rea
lización, en sede admi
nistrativa, de un recuento 
total de la votación emitida 
en la elección de la alcaldía 
Cuauhtémoc. conforme a 
las razones contenidas en 
la Consideración Tercera 
del Acuerdo Plenario. 

"Se ordena al 09 Con
sejo Distrital del Institu
to Electoral de la Ciudad 
de México , Cabecera de 
Demarcación Territorial 
Cuauhtémoc, proceda a 
realizar el nuevo escruti 
nio y cómputo señalado 
en el Acuerdo Plenario , 
conforme a lo señalado 
en la Consideración Cuar
ta de la resolución", indi
ca la síntesis del acuerdo 
TECDMX-JEL-203/2024. 

El acuerdo se aprobó 
en sesión plenaria privada 
el jueves pasado; sin em
bargo, se hizo público ayer 
una vez que las partes fue
ron notificadas. 

Ante ello. el IECM refi 
rió que a partir de hoy hará 
lo necesario para cumplir 
el ordenamiento y que se
rán los consejos distritales 
mencionados, los encar
gados de llevar a cabo el 
recuento que deberá con
cluir a más tardar el 11 de 
julio próximo. 

El 6 de junio pasado. 
Alessandra Rojo de la Vega 
recibió su constancia de 
mayoría como alcaldesa 
electa después de que se 

·realizó un conteo parcial 
de votos. de 150 casillas, 
que representan un tercio 
de las casillas instaladas. 

El recuento total de los 
sufragios como deman
daba en ese entonces su 
oponente Catalina Mon
real no procedió porque la 
diferencia entre el primer y 
segundo Jugar fue mayor al 
1%. Luego de ese conteo. la 
diferencia fue de 11 mil422 
votos a fav.or de Rojo de la 
Vega. 

CUESTIONAN 
RESOLUCIÓN 
En su cuenta de la red so
cial X, el presidente del 
Partido Acción Nacional de 
la CDMX, Andrés Atayde. 
indicó que "lo que Morena 
no gana a la buena. lo quie
re arrebatar a la mala". 

En tanto . Ale ss an 
dra Rojo de la Vega, quien 
abanderó a la oposición en 

DAN S DÍAS N EV . CONTE 

EL DIRIGENTE DEL PAN CDMX dijo qu . Morena quiere 
arrebatar a la mala lo que no ganó n las urnas; 

Monreal afirma que 1 resolución se d b a qu hubo 
inequidad en 1 proceso electoral 

- Foto: Archivo 1 Elizabeth Velázquez 

Luego de las elecciones del 2 de junio. se realizó un recuento de sufragios en 150 casillas. 

Cómo se los adelanté 
la noche de ayer, el 
@TECDMX hizo su 
marranada en lo oscurito, · 
a cargo del presidente 
Armando Ambriz." 

ALESSANDRA ROJO 
DE LA VEGA 
ALCALDESA ELECTA 

dicha demarcación, dijo 
que la notificación confir
maba lo que ella advirtió el 
jueves por la noche. 

"Como se Jos adelanté, 
el Tribunal Electoral CDMX 
hizo su marranada en lo 
oscurito (...) publicaron el 
acuerdo hace unos mo
mentos", escribió ayer en 
redes sociales. 

Más tarde, en un comu
nicado. advirtió que en el 
tribunal se está organizan
do un fraude contra lavo
luntad de las vecinas y los 
vecinos que votaron el2 de 
junio. y que le dieron la vic
toria por casi 12 mil votos. 

Agregó que se está fa
voreciendo la impugna
ción de su contrincante. 
Caty Monreal, a través del 
magistrado Osiris Váz
quez. colaborador cer
cano del presidente del 

tribunal, Armando Ambriz 
Hernández, quien a su vez 
es cercano Ricardo Mon
real, padre de la aspirante 
perdedora. 

Rojo de la Vega afir
mó que por esa relación 
"el magistrado Ambriz no 
debió conocer del asunto 
y escudarse por la falta de 
objetividad en el asunto. 
por ser cercano y tener in
terés en el mismo". 

Asimismo, la alcalde
sa electa comentó que no 
existe temor a Jos procesos 
legales, pero en el asunto 
hay "evidente conflicto de 
Intereses". 

VEN ESPERANZA 
Por otro lado. Caty Mon
real. abanderada de Mo
rena-PT -PVEM, expresó 
que "eón el recuento total 
de los votos. se hará justicia 
al electorado de la alcaldía 
Cuauhtémoc". 

Consideró que el reso
lutivo ocurrió debido a que 
"demostramos todas las 
irregularidades en las dife
rentes quejas que nos des
echaron Jos consejeros del 
Instituto )ocal; por eso es 
una excelente noticia que 
se haga un conteo de voto 
por voto". 

En un comunicado. la 
morenista externó que 
hubo una clara en 1 a 
contienda por Jos múltiples 
ataques de la candidata de 
la coalición, pues realizó 
de manera sistemática y 
concertada una campafia 
de violencia política en ra
zón de género. 

"La determinación del 
tribunal nos ·ayuda 
a generar un efecto 
reparador en la certeza 
acerca de los resultados 
de la elección." 

CATALINA MONREAL 
CANDIDATA DE SIGAMOS HACIENDO 
HISTORIA 

Además de que la dife
rencia que le daba el triun
fo a su oponente, "era muy 
corta en el cómputo que 
realizó el IECM, que fue 
del 3.3 por ciento; es decir, 
11 mil422 votos, por eso se 
pidió la nulidad de la e lec
ción o el recuento total de 
los sufragios". 

El jueves pasado, la jefa 
de Gobierno electa. Clara 
Brugada, publicó un video 
en su cuenta de la red so
cial X acompafiado de un 
texto: 

"Visité la #Cuauhtémoc 
para reunirme con @ca
tymonreal_, dirigentes y 
líderes sociales de la de
marcación. Vamos a luchar 
para que se respete lavo
luntad del pueblo y cum
plir todos los compromisos 
para seguir transformando 
la Ciudad de México". 

CELEBRAN 191 AÑOS DE ESTE ZOOLÓGICO 

·Nuevos inquilinos en Chapultepec 
Cinco pingüinos de 
Humboldt y crías de 
bisonte americano 
y jaguar fueron 
presentadas 

POR HILDA CASTELLANOS 
htldacascellanos@glmmcommx 

Visitantes del Zoológico de 
Chapultepec pueden obser
var a los nuevos inquilinos del 
sitio. entre ellos. cinco ejem
plares de pingüinos de Hum
boldt. que llegaron hace 40 
días provenientes del Zoo
lógico de Higashiyama, en 
Japón. 

Ayer, las puertas del del
finarlo fueron abiertas al pú
blico, en el marco del 101 
aniversario de que se colocó 

la primera piedra de esteCen
tro de Conservación de la Vida 
Silvestre. 

"Pasaron la cuarentena, 
vienen del Zoológico de Hi
gashiyama. y el más jovenci
to está cambiando el plumaje. 
Estos pingüinos están acos
tumbrados a este tipo de cli
ma de la costa y se alimentan 
de pescados", explicó Fernan
do Gual Sill. director general 
de Zoológicos y Conservación 
de la Fauna Silvestre. 

Además, se anunció el na
cimiento de una cría de bi
sonte americano. la cual lleva 
el nombre de Bronx. como el 
primer ejemplar de esta espe
cie que nació y habitó en Cha
pultepec hace 100 afios. 

Otros compañeros que ya 
se encuentran en el lugar son 

tres crías de jaguar, las cuales 
se adaptan junto a sus padres. 

Autoridades capitali 
nas comentaron que próxi
mamente se lanzará una 
convocatoria para que los 
capitalinos voten y elijan los 
nombres de estos tres nuevos 
ejemplares. 

"(Este aniversario) es un 
recordatorio de la ilnportan
cia que tiene el Zoológico de 
Chapultepec; (y de lo 9ue) ha
cemos para poder asegurar 
el resto de la vida con la que 
compartimos este planeta", 
aseguró Marina Robles. titu
lar de la Secretaría del Medio 
Ambiente (Sedema). 

El Zoológico de Chapulte
pec abre de martes a domin
go, así como días festivos, de 
09:00 a 17:00 horas. 

Pingüinos de Humboldt llega
ron a la ciudad en mayo pasa
do, procedentes de Japón. 
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HOY NO CIRCULA
Vehículos con holograma 1 cuya placa termine 
en impar, así como todos los de calcomanía 2, 

matrícula foránea y permisos

ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD  DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER
Ozono máximo hora
Noroeste 55 14
Noreste 53 14

Centro 96 14
Suroeste 116 15
Sureste 104 14

pm-10 máximo hora
Noroeste 55 18
Noreste 50 19

Centro 48 13
Suroeste 31 16
Sureste 45 19

Contingencia F-1: 150 puntos
Contingencia F-2: 200 puntos

Acusa Rojo de la Vega al titular del TECDMX de prestarse a “situación sucia”

Todos los votos en la Cuauhtémoc 
se recontarán: Tribunal Electoral

SE DIO CURSO A LA IMPUGNACIÓN PRESENTADA POR MORENA

Complace al gobierno local decisión de la Corte sobre rótulos de patrullas

ALEJANDRO CRUZ FLORES

El Gobierno de la Ciudad de México 
celebró la resolución de la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) en la que ordena igualar el 
balizamiento de las patrullas, in-
cluidas las que fueron contratadas 
por las alcaldías, de acuerdo con 
los lineamientos establecidos por 
la administración central.

Lo anterior, señaló la administra-
ción capitalina, da por concluida la 
disputada con los gobiernos de las 
alcaldías Benito Juárez y Álvaro 
Obregón, gobernadas por el Parti-

do Acción Nacional (PAN), respecto 
a los colores, gráficas y diseño de 
los vehículos que se utilizan para la 
seguridad ciudadana.

Lo anterior se debe a que, con el 
argumento de la aplicación del pro-
grama Blindar, los gobiernos de di-
chas alcaldías determinaron utilizar 
un rotulado distinto para identificar 
sus estrategias en los vehículos de 
tipo policiaco, misma situación que 
ocurrió también en Miguel Hidalgo 
y Cuauhtémoc.

Sin embargo, el jefe de Gobierno 
capitalino, Martí Batres, destacó 
que con este fallo se da certeza a 
los ciudadanos en cuanto al servi-

cio de seguridad, pues permitirá 
distinguir “cuándo hay una patru-
lla” que pueda auxiliarlos en caso 
de emergencia.

Subrayó que se trata de “una 
nueva victoria judicial” para el go-
bierno local, pues reconoce que los 
lineamientos para homogeneizar el 
balizamiento del parque vehicular 
en materia de seguridad en cuanto 
a nomenclatura, tipografía, diseño, 
cromática y materiales en toda la 
ciudad, publicados en 2021, son 
constitucionales.

Dicha normatividad fue impug-
nada por las cuatro alcaldías opo-
sitoras por medio de una contro-

versia constitucional, por lo que 
en su momento se les concedió la 
suspensión provisional del acuerdo.

Sin embargo, en la sesión del 
pasado jueves la Corte resolvió 
los asuntos relacionados con las 
alcaldías Álvaro Obregón y Benito 
Juárez en los que concluyó que el 
balizamiento debe ser parejo al de 
toda la Ciudad de México.

Aunado a eso, el gobierno capita-
lino remarcó que la determinación 
del máximo tribunal del país con-
cluye que desde el punto de vista 
jurídico no se invadió ninguna com-
petencia de las demarcaciones al 
emitir los lineamientos.

A favor de la validez votaron los 
ministros Ana Margarita Ríos Far-
jat, Yasmín Esquivel Mossa, Lenia 
Batres Guadarrama, Alfredo Gutié-
rrez Ortiz Mena, Javier Laynez Poti-
sek y Juan Luis González Alcántara 
y Carrancá.

Respecto a las controversias 
constitucionales que también 
presentaron las alcaldías Miguel 
Hidalgo y Cuauhtémoc, se encuen-
tran previstas para ser resueltas 
en la próxima sesión del pleno de 
la Suprema Corte y se pronostica 
que tendrán la misma suerte de las 
ya resueltas, manifestó el gobierno 
capitalino.

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ
Y ELBA MÓNICA BRAVO

El Tribunal Electoral de la Ciudad 
de México (TECDMX) ordenó el 
recuento de la votación total emi-
tida en la alcaldía Cuauhtémoc al 
resolver el recurso de impugnación 
promovido por Morena contra el re-
sultado de la elección.

En el cómputo final del Instituto 
Electoral local (IECM), la candida-
ta de la coalición PAN, PRI y PRD, 
Alessandra Rojo de la Vega, obtuvo 
156 mil 436 votos (46.31 por cien-
to), contra 145 mil 14 (42.93) de 
Catalina Monreal, quien contendió 
por Morena, PVEM y PT.

Rojo de la Vega afirmó que im-
pugnará ante la sala regional del 
tribunal “el acuerdo ilegal, al apro-
barse en lo oscurito, donde votaron 
en una sesión privada” y que se pre-
paró desde la tarde del jueves.

Aseguró que junto con su equipo 
jurídico “vamos a defender hasta el 
último día la decisión de los vecinos 
en Cuauhtémoc por un cambio de 
verdad”, porque obtuvo “una victo-
ria contundente, en la que hay una 
diferencia de casi 12 mil votos, que 
son casi 4 por ciento”.

Explicó que “el recuento se da 
cuando hay uno por ciento de dife-
rencia, están haciendo ilegalidades, 
están haciendo transas. Del mon-
realato me espero todo, pero no del 
Tribunal Electoral de la Ciudad de 
México, cuyo presidente, Armando 
Ambriz, compadre y amigo cercano 
de la familia Monreal, se está pres-
tando a esta situación turbia y su-
cia, y es lamentable porque no están 

respetando la voluntad del pueblo 
y por medio de ilegalidades y con 
falta de argumentos ordenaron un 
recuento total de votos”.

Hizo un llamado al tribunal a que 
“se deje de prestar a las marranadas 
de la familia Monreal, sin sentido, 
sin justificación alguna, sólo por 
hacer favores políticos”.

En caso de que no se resuelva 
favorablemente la impugnación, 
anticipó que llegará hasta el Tribu-
nal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación.

Primer balance cambió cifras

El acuerdo plenario emitido anoche 
por el pleno del TECDMX ordena 
al consejo distrital 9, cabecera de 
la demarcación, “proceda a reali-
zar el nuevo escrutinio y cómputo” 
del total de la votación emitida de 
la alcaldía Cuauhtémoc en su sede 
administrativa.

Durante el cómputo del 2 de ju-
nio se hizo ya un recuento parcial 
en el distrito 9, donde se abrieron 
unos 150 paquetes electorales. El 
representante de Morena ante el 
IECM, Eduardo Santillán, refirió 
que la diferencia entre De la Vega y 
Monreal disminuyó de 9 mil a 2 mil 
votos al registrarse en ese distrito 
un total de 69 mil 287 votos a fa-
vor de De la Vega y 78 mil 195 para 
Monreal, por lo que consideró que 

con esa tendencia en un recuento 
total en el distrito 12 podría rever-
tirse el resultado.

El consejero del IECM Mauricio 
Huesca Rodríguez informó por su 
parte que una vez que se reciba la no-
tificación, el Consejo General deberá 
proveer de los elementos técnicos, 
humanos y financieros al consejo dis-
trital 9 para que realice el recuento.

Explicó que el manual del Insti-
tuto Electoral para el recuento de 
votos dispone que se debe instalar 
una mesa por cada 20 paquetes 
electorales, los cuales se mantienen 
bajo resguardo en la misma sede 
distrital y ya no se abrirían aque-
llos que fueron revisados durante 
el recuento parcial.

A partir del tiempo que requirió 

el recuento total que se hizo en el 
distrito 30 de Coyoacán, estimó que 
el proceso podría llevarse de tres a 
cuatro días. Refirió que a fin de agi-
lizar el proceso, el manual dispone 
que aquellos sufragios en los que 
exista duda se reservan para que, 
al final, el consejo determine con 
base en la guía correspondiente la 
validez del voto.

Personal del IECM ya había 
efectuado un primer proceso 
parcial, pero el de ahora tendrá 
que abarcar toda la alcaldía. 
Fotos Cristina Rodríguez
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TECDMX ordena conteo total de votos en la 
Cuauhtémoc; Rojo de la Vega acusa fraude

El Tribunal Electoral de la Ciudad de 
México (TECDMX) ordenó un recuen-
to total de los votos en la elección por 
la alcaldía Cuauhtémoc, luego de que la 
perdedora de la coalición “Sigamos Ha-
ciendo Historia”, Catalina Monreal, im-
pugnara la contienda.

Previo al dictamen, la alcaldesa elec-
ta, Alessandra Rojo de la Vega, seña-
ló que con “fraudes, favores políticos y 
tranzas”, el Tribunal intenta arrebatarle 
el triunfo como próxima edil de la de-
marcación, ya que el presidente, Arman-
do Ambriz, compadre del Senador Ricar-
do Monreal, favoreció al “monrealato” 
para “hacer una marranada en lo oscu-
rito”.

Varios de los candidatos que no fue-
ron favorecidos en la elección del dos 
de junio por alcaldías, como Lía Limón 
en Álvaro Obregón y Alfa González en 
Tlalpan, solicitaron la impugnación ante 
aparentes actos ilegales de Morena du-
rante las campañas y el día de las vota-
ciones, sin embargo, hasta el momento, 
el TECDMX, solamente ha resuelto que 
en Cuauhtémoc se registre el cómputo 
de los sufragios por segunda ocasión.

“Es procedente la realización, en se-
de administrativa, de un recuento total 
de la votación emitida en la elección de 
la alcaldía Cuauhtémoc, conforme a las 
razones contenidas en la consideración 
tercera de este acuerdo plenario”, se lee 
en el dictamen.

“Se ordena al Consejo 09 Distrital del 
Instituto Electoral de la Ciudad de Mé-
xico, Cabecera de la Demarcación Terri-
torial Cuauhtémoc, proceda a realizar el 
nuevo escrutinio y cómputo señalado en 
el presente Acuerdo Plenario”.

PRIMER RECUENTO FAVORECIÓ A ROJO, PERO 
MORE NA I M PUG NÓ
Una vez que el Instituto Electoral de la 
Ciudad de México (IECM) declaró como 
ganadora a Rojo de la Vega, dirigentes 
de Morena, como Sebastián Ramírez y 
Citlalli Hernández, acusaron que existen 
15 presuntas anomalías en el conteo de 

los votos en la alcaldía Cuauhtémoc, co-
mo actas ilegibles erróneas, expedientes 
que no cuentan con cómputo y casillas 
que fueron cambiadas de domicilio sin 
haberle notificado a los ciudadanos, lo 
que aparentemente, pudo haber influi-
do en la derrota de Catalina Monreal y 
que hace imposible reconocer el triunfo 
de Alessandra Rojo de la Vega.

Además, argumentó que varias bole-
tas muestran una intención de voto ha-
cia Monreal, con varios recuadros tacha-
dos y el nombre de la candidata escri-
to, en el espacio donde el elector puede 
nombrar a un candidato independiente. 
Igualmente, alegan que a pesar de que 
en otras boletas no existe ningún recua-
dro tachado, el sufragio debería de ser 
válido, ya que en alguna parte del papel, 
la persona escribió la palabra Morena.

Luego de su anuncio, Ramírez asegu-
ró que al hacer un recuento de los vo-
tos del Distrito 12 de la demarcación, 
existía una mínima diferencia de dos 
mil sufragios entre ambas candidatas, 
sin embargo, sus declaraciones fueron 
desmentidas horas después por la auto-
ridad electoral.

Un día después, el cinco de junio, 
Alessandra Rojo de la Vega anunció que 
más de 12 mil votos en el Distrito nueve 
le otorgaron el triunfo por la gubernatu-
ra de la demarcación frente a Catalina.

Luego del conteo de 15 paquetes elec-
torales, el IECM determinó que 13 mil 
votos de diferencia en los Distritos 12 y 
nueve de Cuauhtémoc contra Catalina 
Monreal, la benefician para que en la 
próxima administración, sea la titular 
de la alcaldía.

Aunque el IECM reveló en el PREP 
que la activista logró obtener 143 mil 
70 votos, con 46.7398 por ciento de 
las preferencias; mientras que Catalina 
Monreal de Morena, Partido del Traba-
jo y Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) contabilizó 130 mil 341 sufra-
gios, una diferencia de 12 mil 729 bole-
tas a favor del PAN, PRI y PRD; el pre-
sidente de Morena, Sebastián Ramírez, 
acusó varias irregularidades en el proce-
so, como votos mal contados, amenazas 
y propaganda ilícita, por lo que solicitó 
un reconteo de sufragios.

“Estamos en la defensa de nuestra 
victoria porque los Monreal son muy 
malos perdedores y con Morena y su 
alianza perversa intentan cambiar lo 
que es el fin del monrealato, exigimos 
al Instituto Electoral que luego de que 
los votos se han contado una y otra vez 
y que la mayoría se rescatan apoyos a 
nuestro proyecto, en una victoria clara 
y contundente, entreguen ya la constan-
cia que me acredita como ganadora de 
la elección”, dijo Rojo.

“El Distrito 12 local se ganó por una 

diferencia de 20 mil votos, lo que a ni-
vel global nos da una ventaja de 13 mil 
votos, más o menos cuatro puntos arri-
ba de la candidata de la corrupción y la 
imposición, Monreal”, agregó.

A las afueras de las oficinas del Dis-
trito 12 de Cuauhtémoc, en la colonia 
San Rafael, había un tumulto de funcio-
narios de Morena, como Eduardo Santi-
llán, que negaban el acceso a los repre-
sentantes de Rojo de la Vega, inclusive, 
la Guardia Nacional bloqueó la entrada 
del domicilio, aparentemente, con la fi-
nalidad de reventar la sesión.

COMPADRE DE RICARDO MONREAL AYUDÓ A 
L A I M PUG NAC IÓN : ALESSAN DR A
Después de un mes de la elección, Ca-
talina aseveró en distintos espacios que 
aún no existía una alcaldesa electa en la 
alcaldía y que confiaba en que el TECD-
MX le daría la razón ante las presuntas 
irregularidades que existieron; inclusi-
ve, la jefa de Gobierno electa, Clara Bru-
gada, anunció, junto a Monreal, que se 
mantiene en la lucha para que se le otor-
gue el triunfo a Morena en la alcaldía 
Cuauhtémoc, luego de la impugnación, 
ya que está segura de que los residentes 
de ese territorio prefieren su proyecto.

La noche del cuatro de julio, Rojo 
acusó que Catalina y su familia se em-
peñan en robar la gubernatura de la al-
caldía, al obligar al TECDMX, bajo ar-
gumentos inventados y sin razones lega-

Rojo logró obtener 143 mil 70 votos, con 46.7398 por ciento de las preferencias.

Rojo señaló que a través del 
magistrado Osiris Vázquez, 
colaborador cercano del 
presidente del Tribunal, 
Armando Ambriz, reciben 
instrucciones de Ricardo 
Monreal para violar la Ley

Jorge Aguilar
metropoli@cronica.com.mx

les, a favorecer la impugnación a favor 
de Morena.

De acuerdo con la alcaldesa electa, 
a través del magistrado Osiris Vázquez, 
colaborador cercano del presidente del 
Tribunal, Armando Ambriz Hernández, 
reciben instrucciones del senador Ricar-
do Monreal, para violar la Ley, para que, 
sin razones legales suficientes, se favo-
rezca a Morena para ordenar el recuen-
to total de votos.

Además, Rojo de la Vega alegó que 
hay evidencias y actos inusuales que tie-
nen como objetivo ayudar a la familia 
Monreal, comandadas por el magistrado 
Ambriz Hernández, quien ha ordenado 
a la secretaria de Acuerdos y la Oficina 
de Actuarios, simular las notificaciones 
por estrado con las fechas modificadas.

Asimismo, de manera recurrente 
la secretaria general de Acuerdos y de 
la Oficina de Actuarios, no notifica en 
tiempo y forma, con el objetivo de que 
el equipo de abogados de Alessandra no 
cuente con los tiempos que otorga la Ley 
para establecer una adecuada defensa.

Igualmente, dada la relación y cerca-
nía del magistrado presidente y Ricar-
do Monreal, los abogados de Rojo rea-
lizaron la petición al pleno del TECD-
MX para solicitar que se excluyera, no 
interviniera, ni votara, la cual fue des-
echada argumentando ser extemporá-
nea, tras celebrar un acuerdo de notifi-
cación inexistente..
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#ENLACUAUHTÉMOC

ORDENAN
RECUENTO

●
VAN A COMPUTAR EL TOTAL 
DE VOTOS EN LA ALCALDÍA 

l Tribunal 
Electoral de 
la Ciudad 
de México 
ordenó un 
recuento de 

votos en la alcaldía Cuauhtémoc.
Con ello, se deberá realizar 

un escrutinio público de la vo-
tación del 2 de junio en la al-
caldía donde Alessandra Rojo 
de la Vega, de la alianza Va X la 
Ciudad de México (PAN, PRI y 
PRD) resultó electa.

“Es procedente la realiza-
ción, en sede administrativa de 
un recuento total de la votación 
emitida en la elección de la Al-
caldía Cuauhtémoc, conforme a 
las razones contenidas en este 
acuerdo plenario”, señala el do-
cumento.

Al respecto, la ex abande-
rada de Morena, Caty Monreal, 
se comprometió a hacer valer 
la participación democrática.

Y Rojo de la Vega indicó que 
se trata de un fraude electoral 
por parte de Morena, ya que ella 
había obtenido más de 12 mil 
votos más que Monreal. 

E

● POSTURA. La ganadora acusó fraude.
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POR FRIDA VALENCIA

RESUELVE
DESBORDE 
DE AGUAS

●
PLANTA DE REMBOMBEO EN CANAL DE CHALCO 

AYUDARÁ A EVITAR INUNDACIONES POR EL 
REBASE EN EL SISTEMA ANTE LAS LLUVIAS

#GOBIERNOCAPITALINO

 ara evitar 
i n u n d a -
ciones en 
t i e m p o 
de lluvias, 
el jefe de 

Gobierno, Martí Batres Gua-
darrama, inauguró la planta de 
rebombeo en Canal de Chalco, 
en Lumbrera 7, la cual evitará 
inundaciones por desborde 
del sistema.

Frente a vecinos de la zona, 
el mandatario señaló que con 
esta obra se hace una labor de 

P
extracción de agua desde la 
parte más profunda para sa-
car, nivelar y evitar que haya 
desbordamientos en el Canal 
de Chalco que afecten a Xo-
chimilco, Iztapalapa y Tláhuac.

“Es una zona baja, la Ciudad 
de México no está uniforme en 
su superficie, hay zonas altas 
y hay zonas más bajas, aquí 
tenemos una zona baja y, por 
lo tanto, tiende a acumularse 
en ciertas temporadas más 
agua en esta región, por eso 
se realizó esta obra”, recalcó.

Además, reconoció que 
esta es la segunda planta en la 
zona, ya que también hay una 
en Piraña, la cual permite tener 
mayor capacidad de atención 
ante las inundaciones.

“Le quiero decir a los habi-
tantes de Xochimilco, de Tlá-
huac y de Iztapalapa que, en 
relación con esta demanda de 
obras en materia de aguas re-
siduales en el Canal de Chalco, 
terminamos y cumplimos”, dijo.

Al detallar el proyecto, el di-
rector del Sistema de Aguas 
de la Ciudad de México, Rafael 
Carmona, reveló que las plan-
tas de rebombeo y desazolve 
en el Canal de Chalco tienen 
el objetivo de incrementar la 
capacidad de desalojo de las 
aguas combinadas, drenaje y 
lluvia en un tiempo de corta 
concentración, capaces de 
acumular grandes volúmenes 
en perjuicio de los vecinos. 

● MIL 
METROS 
CÚBICOS, 
DESAZOL-

VADOS.
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● Esa 
votación 
registró 
306 mil 99 
sufragios.

● De esos, 
143 mil 
70 fueron 
para Rojo 
de la Vega.

● Mientras 
que Mon-
real obtuvo 
130 mil 341 
votos.

¿CÓMO 
LES FUE?

#CUMPLE101AÑOS

● Como parte de las celebraciones por el  101 aniversario del Zoológico de Chapultepec, 
autoridades del recinto presentaron a los cinco pingüinos de Humboldt, así como el centro 
para la Conservación e Investigación de la Vida Silvestre que también está de fiesta. FRIDA VALENCIA

CELEBRAN 
AL ZOO DE 

CHAPULTEPEC

EN OTROS 
TEMAS...

● Batres celebró 
la resolución de la 
SCJN sobre balizaje 
de patrullas.

● Esto permite que la 
población reconozca 
rápidamente a las 
unidades, dijo.

● La Corte recibió 
y resolvió dos 
recursos de dos 
alcaldías.
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